



## Daniela Sánchez

*Estudiante de Derecho*

# Jóvenes en la delincuencia

Cada vez son más los jóvenes que se inician en actos delictivos en nuestro país y en toda Latinoamérica. Un estudio sobre violencia juvenil de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), publicado en el 2019, reveló que cada año casi 80.000 homicidios se cometen entre jóvenes de 15 a 29 años en las Américas, lo que representaba un 45% del total mundial de homicidios juveniles.

Hoy, que los jóvenes son la población con la mayor probabilidad de ser tanto víctimas como agresores, toca cuestionarse cómo se está enfrentando esta realidad en el país y qué políticas públicas se vienen ejecutando.

Una encuesta del Programa Nacional de Centros Juveniles y el Observatorio Nacional de Política Criminal (ambos del Minjus), durante el segundo semestre del 2022, en los centros Marangay y Santa Margarita, ha evidenciado una serie de

patrones que, por supuesto, podrían ser la causa del riesgo del incremento de la inseguridad ciudadana.

Por ejemplo, el consumo de drogas antes del ingreso al centro juvenil aumentó con respecto a la encuesta realizada en el 2016. El consumo de marihuana creció en un 11,1%, al llegar a un 72,8% de menores que la consumen. En el caso de la cocaína, el índice llegó a un 31,7% y el consumo de pastillas creció, de manera alarmante, de 0,2% a 10,6%. Lo más preocupante es que el estudio también señaló que el consumo de estas drogas aumentó en un 5% entre los niños de 8 a 11 años.

Por otro lado, los adolescentes migrantes conforman otra realidad preocupante. Si bien solo representan el 7,6% de la población total de los centros juveniles, son los que menos conocen los programas de reinserción social.

Sobre las pandillas, un 61,6% señaló que existían en su barrio y un 48% afirmó que algún miembro de su familia estuvo en un penal o centro juvenil.

Con toda esta evidencia, es necesario reformular aquellos programas juveniles como Justicia en tu Comunidad o La Línea de Acción Justicia Juvenil Restaurativa para que se trabaje de la mano con jóvenes infractores y se le dé la verdadera importancia a este tema que afecta al presente y al futuro del país. —

